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mulher não é uma pauta ideológica, é uma pauta de todos nós, 
dos homens.

A gente sempre fala que o mais forte protege o mais fraco. 
E nisso aqui eu não quero dizer que os homens são mais fortes 
que as mulheres, porque lá em casa, deputado Lucas Bove, tem 
uma mulher também, Sol, que é porreta e você conhece, a Ales-
sandra, minha esposa.

Mas nós não podemos deixar à frente, na discussão, na 
narrativa, a esquerda. O governador Tarcísio faz muito bem 
e abre essa Secretaria, e tem a coragem, Sol, de te colocar à 
frente dela.

Nós, que somos mais próximos de V. Exa., sabemos da difi-
culdade que é, da crítica que o governador recebeu e recebe, da 
crítica que você recebe diariamente.

Deputada Valeria Bolsonaro, inclusive, acionou no Conselho 
de Ética, uma deputada que quis fazer graça na Comissão das 
Mulheres atacando a nossa secretária, desmerecendo todo o 
trabalho da nossa secretária. E, como o Mecca falou, primeiro 
ano, Mecca, vários resultados impactando a vida real das 
mulheres aqui em São Paulo.

O protocolo “Não Se Cale”, a defesa que a Sonaira faz às 
mulheres, da Proteção Integral da Mulher, e da mulher desde o 
ventre das suas mães. Fantástico a proximidade que a Sol tem 
com o amparo maternal. E aqui eu poderia ficar falando de uma 
série de coisas.

Nós trabalhamos juntos, Sol, aqui na Assembleia, mas 
nós trabalhamos anteriormente na Assessoria Parlamentar do 
deputado federal Eduardo Bolsonaro. E a história da Sonaira 
é inspiradora para mim, para a minha família, para os meus 
filhos, para meninos e meninas aqui no estado de São Paulo.

A Sol, todos vocês sabem, veio do Nordeste, Riachão do 
Jacuípe. Pé de serra, Bahia. Bahia, Black. Olha só, uma nordes-
tina ali do interior da Bahia, mulher negra que venceu, Cris, 
que venceu pelo seu mérito, que venceu por ter coragem, ter 
ousadia de sair de sua terra e enfrentar o desafio que é vir a 
São Paulo, Sol.

Quando eu vejo a sua história, eu gosto sempre de contar 
e dar esse testemunho por onde eu vou, porque é a história da 
minha família também. Retirantes nordestinos que largaram as 
suas raízes para tentar a vida aqui em São Paulo.

Então, a sua história, Sol, é a história de milhões de pau-
listas, e é uma história que inspira outros milhões e com toda 
a certeza vai inspirar a história de outros milhares e milhões 
que virão.

Alguém, Jurandir, que teve a coragem de enfrentar toda 
adversidade que nós sabemos que uma pessoa com a nossa 
origem já vai passar, mas que nunca se intimidou, que nunca 
se vitimizou, e é uma vencedora. Secretária da Mulher. Pioneira, 
deputada Valeria Bolsonaro. Vereadora na cidade de São Paulo, 
na cidade que é São Paulo, Major Mecca.

Nós sabemos a dificuldade que é uma eleição. Eu sempre 
digo que a eleição do vereador é a mais difícil de todas e uma 
eleição de vereador em uma cidade como a de São Paulo é 
muito difícil. Quem já disputou uma eleição sabe disso.

Então, contra tudo e todos, contra a estatística, a proba-
bilidade, está aqui a Sonaira, hoje, sendo homenageada. O 
deputado Eduardo Bolsonaro, Roma - Eric Roma, que está aqui 
o representando -, apelidou a Sonaira de padrão.

Lá no gabinete, a Sonaira, antes de trabalhar com o Eduar-
do no gabinete, ela, estagiária na Polícia Federal, fazia direito 
ali. Ela conheceu Eduardo Bolsonaro. Aí eu digo que são aque-
les encontros, Sol, que somente Deus pode proporcionar nas 
nossas vidas, que é a mão de Deus agindo nas nossas vidas.

Ela encontra o escrivão de Polícia Federal, Eduardo Bol-
sonaro. Candidato a deputado federal, é eleito. E, sabendo da 
competência da Sonaira, sabendo do potencial da Sonaira, a 
leva para trabalhar no seu gabinete parlamentar.

A Sonaira é uma página viva da história nacional. Eduardo 
Bolsonaro, eleito em 2014 com pouco mais de 80 mil votos, ree-
leito em 2018 com quase dois milhões de votos, Sol.

E, sem dúvida nenhuma, tem o seu trabalho nisso tudo, 
tem a sua oração, tem o seu joelho dobrado, tem o seu suor ali, 
o seu sangue, da sua família, nesse resultado.

Você vê de perto a ascensão do nosso presidente Bolso-
naro, de deputado federal... Você, que foi trabalhar em Brasília 
com ele, vê de deputado a presidente, e é uma das pessoas que 
o presidente Bolsonaro mais confia, Diego.

Não só aqui em São Paulo, mas no Brasil, no mundo. É 
alguém que ele tem a confiança de chorar, se for necessário, de 
contar uma piada, como ele gosta. Que tem a confiança, Cris, 
de pagar a missão sabendo que vai ser cumprida.

Eu tenho certeza que a história da Sonaira não para aqui. 
Talvez prefeita. Talvez um dia, Cris, governadora do estado de 
São Paulo. Presidente da República, por que não? (Palmas.)

Qual é a barreira que impede essa mulher? Nenhuma. 
Quando nós temos a graça de Deus atuando nas nossas vidas, 
Mecca, Bove, nada é impossível. Então, Sol, eu louvo a Deus 
pela sua vida, pela sua amizade, pelo seu trabalho.

Este ano é um ano de muitos desafios. Nós vamos às ruas 
novamente pedir o voto de confiança de homens e mulheres 
que acompanham os nossos trabalhos, que veem de perto aqui-
lo que nós sofremos. Eu não tenho dúvidas de que você vai sair 
vitoriosa em tudo aquilo que você se propor a fazer.

Parabéns pela sua vida, pela sua família, pelo Vitão, pela 
Maria Helena, pelos seus irmãos, pelos seus pais. É um orgulho 
ser seu amigo.

Parabéns. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - DIEGO ULERICH - Con-

vidamos também neste instante, para proferir suas palavras, o 
deputado estadual Lucas Bove. (Palmas.)

O SR. LUCAS BOVE - PL - Boa noite. Eu vou quebrar a 
minha própria regra. Sempre que alguém diz aqui “boa noite 
a todos, a todas” e às vezes até “a todes”, eu sempre digo: 
“todos” já representa todos. (Palmas.) Mas, hoje, de maneira 
muito especial...

A minha noiva, professora Cíntia, que me perdoe, mas hoje 
é um dia de dar boa noite a todos e a todas de maneira muito 
especial aqui, ainda que de maneira pleonástica, porque este 
Plenário, que é ocupado majoritariamente por homens, hoje 
tem tantas mulheres aqui. Parabéns.

Vou iniciar dando os meus parabéns à deputada Valeria 
Bolsonaro, brava guerreira, defensora aqui da pauta da mulher, 
como deve ser. Parabéns, Valeria, porque realmente é uma noite 
iluminada. Vereadora Sonaira Fernandes, secretária Sonaira 
Fernandes, Sol...

Aliás, não poderia ter outro apelido para você, porque de 
fato, assim como a Valeria está iluminando esta nossa noite 
de sexta-feira aqui, você ilumina os ambientes por onde você 
passa. E eu fiz questão de estar aqui nesta sexta-feira à noite 
para render todas as minhas homenagens a você.

Boa noite, Cris, permita-me chamar-lhe de Cris, nossa 
primeira-dama; Major Mecca; Gil Diniz; meus amigos; o Vitão, 
o esposo, o “primeiro-damo” da nossa querida Sonaira, uma 
boa-noite.

A gente sabe que não é fácil a vida de “primeiro-damo”, 
não é mesmo? Abre mão de muita coisa, abre mão de muito 
tempo de qualidade, abre mão de ter a sua esposa ao seu 
lado, mas é por uma causa maior e por isso eu te parabenizo 
também.

Quem diria, não é, Sol? Lá de... Como é que é? Pé de Serra? 
Veio lá de Pé de Serra. Tem uma história muito bonita; uma 
história de luta. Uma mulher negra, nordestina; tudo aquilo que 
a esquerda diz defender. Mas por que, então, a esquerda não 
defende, pelo contrário, ataca a secretária sempre que possível?

Nós aqui, como o Gil disse... A Valeria muito bem repre-
sentou no Conselho de Ética - e assim deve ser. Não parar, não 
precipitar, não retroceder. Não podemos dar moleza para essa 
turma.

Senhoras e senhores, esta sessão solene foi convocada 
pelo presidente desta Casa de Leis, deputado André do Prado, 
atendendo à minha solicitação, com a finalidade de outorgar 
o Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo 
à Sonaira Fernandes, secretária do estado de Políticas para as 
Mulheres. A primeira jamais será esquecida. (Palmas.)

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - DIEGO ULERICH - Feita, 
então, a abertura oficial, convido a todos os presentes para, em 
posição de respeito, ouvirmos o Hino Nacional Brasileiro, execu-
tado pela Banda do Corpo Musical da Polícia Militar do Estado 
de São Paulo, sob a regência do maestro, subtenente PM Mota.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
Agradecemos a Banda do Corpo Musical da Polícia Militar 

do Estado de São Paulo, sob a regência do maestro, subtenente 
PM Mota, pela execução do Hino Nacional Brasileiro. Nosso 
muito obrigado.

Registramos e agradecemos, ainda, a presença das seguin-
tes personalidades: vereadora de Campo Limpo Paulista, Kesley 
Foresto. (Palmas.) Chefe de gabinete do deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro, Eric Roma. (Palmas.) Presidente municipal do 
Podemos, Avelino Tomaz. (Palmas.)

Coordenador de relações institucionais dos Escoteiros do 
Brasil SP, Armando Bueno Neto. (Palmas.) Presidente do Conseg 
Vila Pereira Barreto Pirituba, Lucas Wrigg. (Palmas.) Amigo do 
homenageado, Dr. Marcelo Campos. (Palmas.)

Vice-prefeita de Canas e presidente do PL Canas, Analia 
Aparecida Bruno da Silva. (Palmas.) Vereadora de Leme, Cintia 
Cristina Grossklaus. (Palmas.) Assessor especial do governador 
Tarcísio de Freitas e irmão da ex-primeira-dama Michelle Bolso-
naro, Diego Torres Dourado. (Palmas.)

Vereador de São Bernardo do Campo, Paulo Chuchu. 
(Palmas.) Presidente da Digital Brasil, Sérgio Kalili. (Palmas) 
Maestro do Coral da Polícia Militar do Estado de São Paulo, 
subtenente PM Mota. (Palmas.) Diretor-executivo do Instituto 
Baccarelli, Edilson Ventureli. (Palmas.)

Presidente do PL Promissão e presidente do Lions Clube, 
em Promissão, Ieda Maria Nogueira Silva. (Palmas.) Ex-secre-
tário-geral de Cultura do governo do presidente Jair Messias 
Bolsonaro, Hélio Ferraz de Oliveira. (Palmas.)

Representando o grão-mestre da maçonaria de São Paulo, 
Sr. Jorge Anísio, Vagner Abila. (Palmas.) E também o assessor 
legislativo Fábio Fachin, que representa nesta noite a Secretaria 
de Turismo e Viagens, do secretário do estado de São Paulo 
Roberto de Lucena. (Palmas.)

Antes de passarmos as palavras às autoridades aqui pre-
sentes, assistiremos à apresentação musical do quarteto de 
cordas Instituto Baccarelli, que tocará as seguintes canções: 
“Serenata noturna”, “Stand by me” e “A Bela e a Fera”. Agra-
decemos, também, a presença do deputado estadual Lucas 
Bove. (Palmas.)

Agora sim iremos à apresentação do quarteto de cordas 
Instituto Baccarelli, que tocará as seguintes canções: “Serenata 
noturna”, “Stand by me” e “A Bela e a Fera”.

* * *
- É feita a apresentação musical.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - DIEGO ULERICH - Nosso 

muito obrigado à apresentação musical do quarteto de cordas 
Instituto Baccarelli. Um agradecimento especial também ao 
diretor executivo do Instituto Baccarelli, o Sr. Edilson Ventureli.

Agradecemos também aqui e registramos a presença, ele 
que representa o prefeito de Analândia, o Sr. Durval Parreira.

Convido a todos agora para assistirmos um vídeo espe-
cial, dedicado à secretária de Políticas para a Mulher, Sonaira 
Fernandes.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
Pode ter certeza que esta é só a primeira de muitas home-

nagens que virão ainda nesta noite, secretária. Vamos preparar 
o coração. Não é mesmo?

Gostaria neste momento de passarmos a palavra, para 
desejar suas saudações, ao deputado estadual Major Mecca.

O SR. MAJOR MECCA - PL - Boa noite, senhoras, senhores, 
a proponente desta homenagem, nossa amiga, deputada Vale-
ria Bolsonaro, companheira de Parlamento que, neste ambiente, 
travamos inúmeras batalhas em benefício do povo do estado de 
São Paulo e de todo o Brasil.

Nosso irmão, Gil Diniz, igualmente um soldado da Nação 
Brasileira neste Parlamento; deputado Lucas Bove, que está ali; 
a nossa primeira-dama, presidente do Fundo Social, Cristiane 
Freitas, mande o nosso abraço, a nossa gratidão ao governador 
Tarcísio; a secretária de Políticas para as Mulheres, Sonaira Fer-
nandes e seu esposo, Vitão, ao seu lado; a todas as autoridades 
que já foram nominadas aqui pelo Cerimonial.

Sonaira, em nome de todo o povo do estado de São Paulo, 
que nós representamos - em especial, as mulheres -, nós agra-
decemos a você, à sua equipe, pelo seu trabalho, pela sua dedi-
cação, pelo exemplo de profissional que você é, de líder, junto 
à sua equipe, a forma respeitosa como você conduz a política 
pública em benefício das mulheres.

Os resultados apresentados nesse primeiro ano, com você 
à frente da Secretaria, beneficiaram muitas mães. E quando 
você agrada a uma mãe, na verdade, você agrada a uma família 
inteira.

E aproveito o embalo da energia positiva que toma este 
ambiente nesta noite, eu rogo a Deus para que a proteja, pro-
teja toda a sua família, a sua equipe de trabalho, ao longo das 
missões que ainda estão por vir.

Você é uma mulher que é uma referência na política no 
estado de São Paulo, e também no cenário nacional. Contem 
sempre com todos nós, pois você nunca estará sozinha no 
campo de batalha. Com as bênçãos do senhor Jesus, estaremos 
todos juntos para vencer o mal que tenta tomar a nossa Nação.

Parabéns.
Estaremos sempre juntos.
E a você, à sua família, a minha melhor continência. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - DIEGO ULERICH - Que-

remos também registrar e agradecer a presença da primeira-
-dama do município de Birigui, Silvana Leal Gomes. Nossa salva 
de palmas também e o nosso muito obrigado. (Palmas.)

Dando continuidade aos discursos, eu tenho a honra e passo 
o convite da palavra ao deputado estadual Gil Diniz. (Palmas.)

O SR. GIL DINIZ - PL - Meu boa noite a todos; boa noite 
à nossa secretária de Políticas para as Mulheres, Sonaira Fer-
nandes, minha amiga; o seu marido, Vitor, o Vitão, um grande 
amigo que eu tenho, que nós temos. Tive a honra de trabalhar 
ao lado do Vitão, assim como da Sonaira.

Meu boa-noite, Major Mecca, um guerreiro aqui no Parla-
mento, o soldado do povo de São Paulo, do povo brasileiro. Meu 
boa-noite à Cris, Cris Freitas, primeira-dama do nosso estado de 
São Paulo, é uma honra tê-la conosco aqui.

Meu boa-noite à proponente da sessão, a Valeria Bolsona-
ro. Parabéns, Valeria. Parabéns por propor este Colar à Sonaira, 
muito merecido, mas muito mesmo.

E eu fico feliz de estar esta noite, uma noite de sexta-feira. 
Difícil, Sol, lotar este Plenário, isso aqui é um sinal de grandeza, 
da tua grandeza, das pessoas que te amam, que gostam de 
você, que querem te homenagear, que vieram aqui e encheram 
este Plenário.

Então, mais uma vez, parabéns, porque não é qualquer 
pessoa que tem a condição de fazer isso e você merece. Meus 
parabéns. (Palmas.)

Meus parabéns, vereador de São Bernardo, Paulo Chuchu, 
e ao nosso governador, pela coragem de colocar à frente essa 
pauta, Cris, que foi sequestrada pela esquerda. A defesa da 

* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - DIEGO ULERICH - Senho-

ras e senhores, muito boa noite. Sejam todos bem-vindos à 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão 
solene tem a finalidade de outorgar o Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo do Estado de São Paulo a Sonaira Fernandes, secre-
tária de estado de Políticas para a Mulher. Comunicamos aos 
presentes que esta sessão solene está sendo transmitida ao 
vivo pela TV Alesp e pelo canal Alesp no Youtube.

Neste momento, apresentamos a nossa Mesa Diretora: 
deputada estadual Valeria Bolsonaro, proponente desta sessão 
solene. (Palmas.) Cristiane Freitas, primeira-dama e presidente 
do Fundo Social de São Paulo. (Palmas.)

Sonaira Fernandes, secretária de estado de Políticas para 
a Mulher e homenageada desta noite. (Palmas.) Deputado 
estadual Major Mecca. (Palmas.) Deputado estadual Gil Diniz. 
(Palmas.) E o esposo da homenageada, Sonaira Fernandes, o Sr. 
Vítor Hugo de Souza. (Palmas.)

Valeria Muller Ramos Bolsonaro é nascida em Santos, São 
Paulo, mas reside na cidade de Campinas desde 1985. Casada 
com Luis Oscar Bolsonaro e mãe de duas meninas, formou-se 
em Biologia pela PUC-Campinas e atua como professora desde 
1987, com especialização em educação infantil e psicopeda-
gogia. É a filha mais velha do Sr. Ricardo Ramos, e começou a 
trabalhar bem cedo, ainda durante o magistério.

Começou a lecionar em 1987 na rede estadual, até ser efe-
tivada na rede municipal, em 1993, participando da educação 
infantil, de jovens e de adultos.

Decidiu entrar na política nas eleições de 2016, candida-
tando-se à vereança, pois estava descontente com o quadro da 
Educação no Brasil. Nas eleições de 2018, saiu vencedora nas 
urnas, com 54.519 mil votos para deputado estadual, deixando 
assim as salas de aula.

Desde a sua formação e vivência na sala de aula, não se 
rendeu ao lado da monotonia de uma didática ultrapassada e 
buscou enfrentar os arcaicos protocolos de educação infantil e 
estabeleceu como proposta mudar o seu entorno.

Seu descontentamento com o então cenário da Educação 
do estado levou a pleitear e assumir logo no primeiro semestre 
do mandato uma cadeira na Comissão de Educação e Cultura 
do Parlamento Paulista como membro efetivo.

Valeria, além da educação e saúde, também defende cau-
sas como a inclusão de pessoas com deficiência e também do 
combate ao câncer, tendo a honra de ser a coordenadora da 
Frente Parlamentar do Estado de São Paulo.

A parlamentar destinou, de 2019 até hoje, somente para a 
região de Campinas, mais de 10 milhões de reais em recursos 
para tratamento oncológico.

A deputada também compõe a Frente Parlamentar dos 
Direitos das Pessoas com Deficiência e Doenças Raras, levando 
o projeto aos municípios de todo o estado de São Paulo, com o 
objetivo claro: igualdade e direito a todos.

Em seu segundo mandato, foi eleita a presidente da Comis-
são de Defesa e dos Direitos das Mulheres da Alesp, estreitando 
os laços com a secretária de Políticas para a Mulher, Sonaira 
Fernandes.

Deus, pátria, família e liberdade são os pontos de partida 
para entender o pensamento conservador e a forma de atuação 
da deputada Valeria Bolsonaro.

Neste momento, eu tenho a honra e passo a palavra à 
presidente desta sessão solene, a deputada estadual Valeria 
Bolsonaro. (Palmas.)

A SRA. PRESIDENTE - VALERIA BOLSONARO - PL - Boa 
noite, gente. (Fala fora do microfone.)

Está ruim. Nossa senhora, lá na outra homenagem estava 
melhor, pelo amor de Deus. Vão me fazer passar vergonha na 
frente da primeira-dama? Jura por Deus?

Boa noite, gente. (Fala fora do microfone.) Muito obrigada, 
a gente agradece.

Gente, que noite maravilhosa. Eu estou muito, muito, muito 
feliz de estar aqui, eu estou muito feliz depois de ter prestado 
homenagem a tantas mulheres, como nós fizemos ali, no outro 
instituto lá, no outro salão.

Agora a gente vai fazer uma homenagem especial para a 
nossa primeira-secretária de Políticas Públicas para a Mulher, 
da 1ª Secretaria de Políticas Públicas para a Mulher do Estado 
de São Paulo.

Não é pouca coisa, gente. (Palmas.) Não é pouca coisa. 
Essa mulher levantou uma secretaria que não tinha nada. Nosso 
governador, Tarcísio Gomes de Freitas, deu a honra de São Paulo 
ter uma Secretaria da Mulher, porque nós não tínhamos.

Até 2023 nós não tínhamos isso. Ele nos deu esse presente, 
e para reforçar esse presente, ele nos deu essa secretária aqui, 
que é uma mulher que tem tudo para nos inspirar a cada dia 
que passa.

E eu tenho muita alegria e muita honra de estar perto, de 
trabalhar perto, como nós fizemos juntas pela Secretaria da 
Mulher e também aqui pela Comissão da Mulher. Passamos 
ofensas, mas estamos aqui, firmes e fortes, e essa mulher 
mostra todos os dias para a gente como que é fazer todo esse 
trabalho.

A pequenininha ali parou de chorar agora, mas o coração 
da mãe aqui está bem apertadinho, só de olho. Então, tem isso, 
tem o marido, que está aqui ao lado; é mulher, é esposa, é mãe, 
é secretária, tudo isso a gente consegue resumir no ser mulher.

Sonaira, todo teu histórico de vida para a gente é motivo 
de muita alegria, de muita inspiração, de muita força, de muita 
fé e de acreditar que tudo na vida é possível, desde que a gente 
vá, conquiste, corra atrás e não desista. Não existe mimimi, não 
existe tristeza. A gente cai, a gente levanta, e no outro dia está 
linda, leve para continuar todo esse trabalho que a gente faz.

Então, parabéns para essa mulher forte, para essa mulher 
pequenininha no tamanho, mas imensa nas palavras, porque 
tem discurso que deixa qualquer um de boca aberta. E o que 
ela fez aquele dia na reunião da Secretaria da Mulher vocês 
precisavam ver o que que ela aprontou na Comissão das 
Mulheres.

Gente, eu fiquei com tanto orgulho dessa mulher, a respos-
ta que ela deu, a classe, a categoria com que ela olhou para o 
ser humano que a ofendeu, para o ser vivo que a ofendeu, e ela 
respondeu em cima do salto.

Então, isso é o nosso jeito de ser mulher. Ninguém aqui 
precisa sair gritando, nem arrancando a roupa, nem andar 
descabelada, nem fazer certas... colocar a nossa classe com 
certo tipo de constrangimento em Avenida Paulista, como a 
gente já cansou de ver. Isso não faz parte de nós, porque aqui 
tem mulheres femininas, e não feministas. Nós jamais seremos.

Parabéns, Sonaira, que Deus te abençoe sempre. (Palmas.) 
O teu caminho é de muita conquista, é de muita coisa boa, é 
de muita alegria, é de muito orgulho da filhota que está ali, 
que vai crescer e vai deixar você cheia de orgulho. Você pode 
ter certeza. O marido também, tenho certeza que tem muito 
orgulho.

Parabéns pelo teu trabalho, parabéns pela tua força, para-
béns por tudo isso que você tem representado aqui para a 
gente. Você merece esta honraria e muito mais.

Conte sempre conosco aqui. A Alesp vai estar sempre de 
portas abertas e no meu gabinete as portas estão escancaradas 
para a hora que você precisar. Tudo de maravilhoso.

Que Deus te abençoe sempre. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - DIEGO ULERICH - Agora, 

sim, para termos a abertura oficial, a deputada Valeria vai ler 
um dos regimentos da nossa sessão solene.

A SRA. PRESIDENTE - VALERIA BOLSONARO - PL - Descul-
pa, gente. A gente se emociona e esquece de ler o Regimento. 
Vamos lá. Agora é sério. Sob a proteção de Deus, iniciamos os 
nossos trabalhos nos termos regimentais. Esta Presidência dis-
pensa a leitura da Ata da sessão anterior.

da Saúde da Organização Mundial da Saúde, que acontecerá 
em maio de 2023, na Suíça. - Deputado Paulo Fiorilo - contrário

5 - Moção 100/2023 - Deputado Lucas Bove - (CONCLU-
SIVA) Repudia a recepção do ditador da Venezuela, Nico-
lás Maduro, pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva, bem 
como repudia as agressões sofridas por jornalistas brasileiros e 
estrangeiros durante a entrevista de Maduro no Palácio do Ita-
maraty. - Deputado Paulo Fiorilo - contrário. Voto em Separado 
do Deputado Gil Diniz favorável.

6 - Moção 221/2023 - Deputado Capitão Telhada - (CON-
CLUSIVA) Repudia o ataque do grupo islâmico Hamas, classifica-
do pelos Estados Unidos e pela União Europeia como um grupo 
terrorista, ao Estado de Israel e o apoio do partido politico bra-
sileiro PCO a este atentado. - Deputado Paulo Fiorilo - favorável

7 - Moção 224/2023 - Deputado Gil Diniz - (CONCLUSIVA) 
Repudia os ataques terroristas do grupo Hamas contra o Estado 
de Israel. - Deputado Paulo Fiorilo - favorável

8 - Moção 231/2023 - Deputado Carlos Cezar - (CONCLU-
SIVA) Repudia o ato de terror perpetrado pelo grupo Hamas 
contra o Estado de Israel. - Deputado Paulo Fiorilo - favorável

9 - Moção 248/2023 - Deputada Paula da Bancada Femi-
nista - (CONCLUSIVA) Repudia a guerra entre israelenses e 
palestinos. - Deputado Paulo Fiorilo - favorável

Requerimento:
Item 10 - Requerimento nº 239/2024, de autoria do Depu-

tado Eduardo Suplicy - Requer à Comissão de Relações Interna-
cionais, nos termos do § 4º do artigo 90 do Regimento Interno, 
autorização de viagem para Missão Diplomática Oficial com 
a finalidade de representar a Assembleia Legislativa de São 
Paulo no XXIII Congresso da BIEN - Basic Income Earth Network 
(Rede Mundial da Renda Básica) a ser realizado entre os dias 
29 e 31 de agosto de 2024, em Bath, no Reino Unido.

Para ciência:
- E-mail do Deputado Eduardo Suplicy que encaminha o 

relatório de atividades de Comissão de Representação, a qual 
foi designado a compor pelo Ato do Presidente nº187/2023 a 
fim de participar do XXII Basic Income Earth Network Congress 
realizado em Seul, na Coreia do Sul, entre os dias 20 e 28 de 
agosto de 2023.

- E-mail do Consulado Geral de Cuba em São Paulo, que 
envia correspondência informando que o Senhor Benigno Pérez 
Fernández assumiu a função de Cônsul Geral a partir de 08 de 
janeiro de 2024.

- E-mail do Consulado Geral do Equador em São Paulo, que 
envia NOTA N° 03-CECUSP-2024 comunicando a atual situação 
do Equador.

 ATAS

 COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA 
PESSOA HUMANA, DA CIDADANIA, DA 
PARTICIPAÇÃO E DAS QUESTÕES SOCIAIS
ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 

DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA HUMANA, DA CIDA-
DANIA, DA PARTICIPAÇÃO E DAS QUESTÕES SOCIAIS, DA 
SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA

Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e vinte 
e quatro, às treze horas, no Plenário Tiradentes da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Segunda Reunião 
Ordinária da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa Humana, 
da Cidadania, da Participação e das Questões Sociais, da Segunda 
Sessão Legislativa da Vigésima Legislatura, sob presidência do 
Deputado Eduardo Suplicy. Presentes os Senhores Deputados 
Major Mecca, Eduardo Suplicy, Guto Zacarias, Capitão Telhada 
(membros efetivos), os Senhores Deputados Dr. Jorge do Carmo 
e Guilherme Cortez (membros substitutos). Ausente, por motivo 
justificado, o Senhor Deputado Rafael Silva. Ausentes as Senhoras 
Deputadas Beth Sahão, Analice Fernandes, Paula da Bancada 
Feminista e os Senhores Deputados Gil Diniz, Altair Moraes, Dr. 
Eduardo Nóbrega. Havendo número regimental, o Senhor Presi-
dente declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da 
reunião anterior foi aprovada. Antes do início da pauta o Depu-
tado Guto Zacarias se retirou do plenário e, consequentemente, 
caiu o quórum, não sendo possível prosseguir a reunião. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a 
reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, 
Ana de Campos Meneguzzi, Analista Legislativo, lavrei e assino 
após sua Excelência. Aprovada em reunião de 10 de abril de 2024.

Deputado Eduardo Suplicy
Presidente
Ana de Campos Meneguzzi
Secretária

 Debates
 15 DE MARÇO DE 2024
7ª SESSÃO SOLENE PARA OUTORGA 
DO COLAR DE HONRA AO MÉRITO 
À SECRETÁRIA DE POLÍTICAS PARA 
MULHER SONAIRA FERNANDES

Presidência: VALERIA BOLSONARO

RESUMO

1 - VALERIA BOLSONARO
Assume a Presidência e abre a sessão. Informa que a 
Presidência efetiva convocou a presente sessão solene, 
para realizar a "Outorga do Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo à Secretária de Políticas para Mulher Sonaira 
Fernandes", por solicitação desta deputada, na direção 
dos trabalhos. Enfatiza a justeza desta homenagem. Tece 
elogios à atuação da secretária Sonaira Fernandes.
2 - DIEGO ULERICH
Mestre de cerimônias, convida o público a ouvir, de pé, o 
"Hino Nacional Brasileiro". Nomeia as autoridades presentes. 
Anuncia apresentação musical do quarteto de cordas Instituto 
Baccarelli, seguida da exibição de vídeo acerca da secretária 
estadual de Políticas para Mulher, Sonaira Fernandes.
3 - MAJOR MECCA
Deputado estadual, faz pronunciamento.
4 - GIL DINIZ
Deputado estadual, faz pronunciamento.
5 - LUCAS BOVE
Deputado estadual, faz pronunciamento.
6 - CRISTIANE FREITAS
Primeira-dama e presidente do Fundo Social de São Paulo, 
faz pronunciamento.
7 - DIEGO ULERICH
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição de vídeos com 
depoimentos sobre Sonaira Fernandes, secretária estadual 
de Políticas para Mulher. Lê o currículo da homenageada.
8 - PRESIDENTE VALERIA BOLSONARO
Outorga o Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado 
de São Paulo à secretária estadual de Políticas para Mulher, 
Sonaira Fernandes.
9 - SONAIRA FERNANDES
Secretária estadual de Políticas para Mulher, homenageada, 
faz pronunciamento.
10 - ROBERTO CRUVINEL
Pastor, faz pronunciamento.
11 - PRESIDENTE VALERIA BOLSONARO
Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Valeria 
Bolsonaro.


